

Patrimoine Piraillon

François PERRIER (Président) - f.perrier@numericable.fr
 Jean MAZZONI - jean.mazzoni@wanadoo.fr
 Hubert SAGE - hubert.sage@wanadoo.fr

Fondée en juillet 2010, cette association a pour objectif : « Susciter et soutenir toute initiative visant à valoriser le patrimoine historique, naturel, humain et industriel de notre village ». Son origine est étroitement liée au groupe qui a conduit les travaux de recherche et d'écriture du livre « St-Julien et son patrimoine lié à l'industrie textile ». Un devoir de mémoire qui valorise le passé lié au travail de la soie. Si cet ouvrage a occupé une place importante dans les activités, il a été l'occasion de découvrir des vestiges du passé et de remonter plus loin dans l'histoire de St-Julien. C'est ainsi que tout naturellement cette année 2012 Patrimoine Piraillon a inscrit dans ses activités « les journées européennes du patrimoine ». Des animations qui sont organisées dans toutes les villes et villages d'Europe. Une campagne nationale permet à chaque organisateur de bénéficier d'un réseau de communication et d'officialiser ces animations qui peuvent à ce titre bénéficier d'aides des collectivités (commune et conseil général). A Saint Julien, cela s'est concrétisé par un partenariat avec la municipalité et un soutien financier accordé par le président du Conseil Général. Qu'ils en soient ici chaleureusement remerciés. Le thème de l'année 2012 était : « *Ces curiosités architecturales qui nous sont cachées* ». Plusieurs

PATRIMOINE PIRAILLON

centres d'intérêt ont été mis en valeur par :

- Une exposition de photos de St-Julien en 1900,
- La projection du film « Marie-Louise, une histoire des moulinages » suivie d'un échange avec la réalisatrice et sur la condition ouvrière au début du 20ème siècle,
- une visite guidée. On a pu découvrir l'ancienne place du Jubilé, l'ancienne place Mayol et le chemin de service Jean-Baptiste Jamet, ainsi que la librairie éphémère des éditions Jean-Pierre Huguet et la forge de Markus Strieder. Ces deux derniers lieux nous cachent deux curiosités architecturales : des piliers tenseurs et la base de la cheminée monumentale de l'ancienne usine Gillier.

Grâce au partenariat avec la mairie nous avons maintenant une ancienne place du Jubilé et une ancienne place Mayol marquées par des plaques. Une façon d'aiguiser la curiosité du passant sur le patrimoine local.

